

NOTICE

SUK

LES ARQUEBUSIERS DE LYON

ET RELATION

de la teste que Messieurs les Chevaliers de l'Arquebuse
ont donnée à l'occasion du prix qu'ils ont rendu à Lyon, le 25 août
1738.

(SUITE ET FIN).

I. Le prix qui donne occasion à la célèbre feste, et qui en sera une des plus réjouissantes pour les citoiens de notre illustre ville de Lyon, n'est pas une feste de fantaisie dont on pouvoit aisément se dispenser : c'est une debtc que messieurs les chevaliers de l'arquebuse avoient contractée à Neufville, en l'année 1735, en méritant le premier prix, et dont ils doivent s'acquitter en le rendant dans l'enceinte de nos murs.

Les compagnies de chevaliers sont aussi anciennes que les armes dont ils se servent. Dès que les arquebuses furent en usage, on s'exerça à tirer, et, pour exciter l'ardeur des tireurs, on établit des prix , ce qui forma des compagnies de chevaliers dans les villes et une émulation pour mériter le prix.

Ces compagnies eurent bientôt des motifs plus nobles ; elles devinrent nécessaires et rendirent des services importants. Ce qui se passa au siège de Dôle, sous les yeux de Louis XIV, est une époque si glorieuse à ces compagnies, que nous ne